

Pères de famille, garde à vous!

Numéro d'inventaire : 1979.23432 Type de document : imprimé divers Imprimeur : Ducoulombier, Lille

Période de création : 4e quart 19e siècle

Date de création : 1887

Matériau(x) et technique(s) : papier | encre, | crayon Conté

Description: Feuille avec déchirure et renforcée, au dos, par du papier collé.

Mesures : hauteur : 27,3 cm ; largeur : 21,2 cm **Mots-clés** : Conception et politiques éducatives

Formation idéologique, religieuse et morale au sein de la famille

Filière : École primaire élémentaire Utilisation / destination : propagande

Historique: Tract signé "un père de famille indigné" qui conteste le carnaval d'été organisé par les écoles laïques. Le document est daté par une inscription au crayon: le 28 mai 1887. Le père de famille parle dans ce tract du carnaval d'été organisé par le Denier des écoles laïques pour le dimanche et la nuit du lundi de la Pentecôte (29 et 30 mai 1887) comme d'une orgie, d'une mascarade et d'une bacchanale. Il dénonce l'instruction neutre (i.e. la laïcité de l'enseignement depuis 1882) et parle d'un système de démoralisation (morale indépendante distincte de la morale chrétienne) qui s'attaque aux âmes pures des enfants, en les travestissant.

Autres descriptions : Langue : Français

Nombre de pages : 1

Objets associés: 2019.0.4

Pères de famille, garde à vous!

Vous avez lu la grande affiche qui annonce le CARNAVAL D'ÉTÉ, organisé par le *Denier des Ecoles laïques*, pour le jour et la nuit de la Pentecôte.

Beaucoup d'entre vous n'ont vu dans cette fête que des concours de musique et d'innocents feux d'artifice.

En réalité, on cherche à attirer les enfants des écoles municipales, vos garçons et vos filles, comme figurants et figurantes à une orgie sans précédent dans l'histoire de notre cité.

Ils avaient déjà l'instruction neutre, qui ne parle plus ni de religion, ni de catéchisme, ni des devoirs des enfants envers les parents; on va inaugurer l'instruction carnavalesque, avec bals, travestissements, distributions de vins et autres leçons de choses de la morale indépendante.

Des primes sont promises aux enfants travestis qui se signaleront dans la mascarade nocturne de Dimanche.

Pères de famille!

Le CARNAVAL D'ÉTÉ vous dévoile le système de démoralisation que poursuit l'enseignement public. Il est temps de résister ; vous ne souffrirez pas que l'on s'attaque à l'âme pure de vos enfants dans une BACCHANALE officielle.

UN PÈRE DE FAMILLE INDIGNÉ.

Lille,-Imp.DUCOULOMBIER.

(dem le 28 mois 1887.)